

bindereport

Fachmagazin für Buchbinderei und Druckverarbeitung

www.bindereport.de



VISION DIE NEUE DIMENSION DES KLEBENS



Bereit für den nächsten Schritt? Dann nutzen Sie die Vorteile, die Ihnen Vision mit Smart Terminal und FlexPort schenkt. Energieeffiziente Klebstoffaufbereitung senkt auch Ihre Betriebskosten. www.robatech.com/premiere



QR-Code scannen und
Vision näher kennenlernen

GLUING SOLUTIONS **ROBATECH**



Unternehmenswertrechner als „Bewertungswerkzeug“.

FOTO: KERN-SYSTEM

Schätzwert als Grundlage

Steht die Betriebsnachfolge auf dem Plan, stellt sich zunächst die elementare Frage: Wie viel ist Ihr Unternehmen heute wert?

Analysen des aktuellen DIHK-Reports zur Weiterführung von Unternehmen zufolge, suchen deutschlandweit schon 150 000 Firmenchefs bis 2022 einen Nachfolger – Tendenz steigend. Unabhängig, ob es um einen Verkauf des Unternehmens oder die Weitergabe in der Familie geht oder vielleicht die Vererbung geht – im Zentrum des erfolgreichen Nachfolgeprozesses steht die Frage nach dem Unternehmenswert. Jedoch wie kann man unkompliziert und kostenfrei dazu eine erste Einschätzung erhalten?

Der Unternehmenswertrechner der Kern-System GmbH (Bremen) offeriert auf der Basis von über 17 Jahren Erfahrung und gegenwärtigen Vergleichswerten einen ersten Überblick. Fortlaufend wird die Datenbasis neuen Analysen und Aktualisierungen unterzogen. Daten-Grundlage bieten die zu erzielenden Multiplikatorenwerte von Unternehmensverkäufen aus vielen Transaktionen in Deutschland, Österreich und der Schweiz. Der pragmatische Ansatz für die erste Einschätzung stellt eine schnelle Orientierung für den Nachfolgeprozess dar.

Bodenständiger Schätzwert zur Erstbewertung

Details und Besonderheiten, die nun mal jedes Unternehmen und fast jedes Geschäftsmodell aufweisen, berücksichtigt das Verfahren nicht. Dies ist auch nicht der Anspruch, weil es im Detail ein Vergleich von Äpfeln mit Birnen wäre. Dass es strukturelle Unterschiede zwischen Unternehmen mit fünf Mitarbeitern oder 50 Mitarbeitern gibt, liegt auf der Hand. Eine Million Euro Umsatz macht schließlich einen Unterschied zu zehn oder 50 Millionen Euro Umsatz.

Eine Unternehmensbewertung gemäß dem Standard IDWS1 (Institut der Deutschen Wirtschaftsprüfer) ist komplex und erfordert viel Detailkenntnis des Geschäftsmodells und der Jahresabschluss-Zahlen. Deshalb gibt es für eine objektivierete Unternehmensbewertung bei Kern Experten, die das Verfahren beherrschen und auf Wunsch ein Bewertungsgutachten erstellen. Die im Jahr 2004 gegründete Beratergruppe ist in Deutschland, Österreich und der Schweiz vertreten und begleitet Familienbetriebe in Fragen der Unternehmensnachfolge und des Generationswechsels. Vorteil des Unterneh-



Nils Koerber, Inhaber und Geschäftsführer von Kern-System. FOTO: EIKO BRAATZ

menswertrechners ist es, dass man mit kurzen Angaben und in wenigen Minuten einen bodenständigen Schätzwert für das Unternehmen erzielen kann. 

Informationen:
www.kern-unternehmensnachfolge.com